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 愛西市巡回バス運行検討委員会 会議録（概要） 

会 議 名 平成 28 年度 第 4回 愛西市巡回バス運行検討委員会 

開 催 日 時 平成 28 年 10 月 27 日（木）午後 2時 00 分から午後 2時 40 分まで 

開 催 場 所 愛西市役所北館 ２階 会議室２－１・２－２ 

出 席 者 別紙のとおり 

欠 席 者 篠邉洋子、横井照雄、渡邉千鶴子、岡本敏秋、三輪義治 

協 議事項等 

●協議事項 

（１）巡回バスの運行について 

（２）その他 

公開／非公開の別 公開 

非公開の理由 ― 

傍 聴人の数 0 人 

会 議 資 料 

次第 

資料１ 巡回バス海南病院ルート試験運行のお知らせ（案） 

資料２ 海南病院バス停位置図及び関係資料 

審 議 経 過 別紙のとおり 
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愛西市巡回バス運行検討委員会委員 

役  職 氏   名 地   区 備   考 

委 員 長 加藤 正夫 佐織地区  

副委員長 橋本 清吉 佐屋地区  

委  員 伊藤 正憲 佐屋地区  

〃 篠邉 洋子 佐屋地区  

〃 杉本  彌 佐屋地区  

〃 水野 壽里 佐屋地区  

〃 服部 磯和 立田地区  

〃 古江 由美子 立田地区  

〃 横井 照雄 立田地区  

〃 渡邉 千鶴子 立田地区  

〃 飯田 雅美 八開地区  

〃 岡本 敏秋 八開地区  

〃 三輪 義治 八開地区  

〃 渡邉 敏子 八開地区  

〃 加藤  平 佐織地区  

〃 梨本 嵩巳 佐織地区  

〃 畑   朝子 佐織地区  

〃 服部 紀穂子 佐織地区  

〃 松永 恵美子 佐織地区  

 

職務のために出席した職員 

役   職 氏   名 備   考 

立田支所長 伊 藤 浩 幹  

八開支所長 鈴 木 幸 雄  

佐織支所長 堀 田  豊  

事務局 

氏   名 氏   名 

佐 藤 信 男 佐 野 哲 司 

伊 藤 靖 幸 加 藤  勉 
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審 議 経 過 

発言者 内容（概要） 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは定刻になりましたので、平成２８年度第４回愛西市巡回バス運行

検討委員会を開催いたします。 

 

開会にあたり委員長からごあいさついただきます。 

 

・委員長あいさつ 

皆様方には何かとお忙しいところ、任期最後の検討委員会にご出席いただ

きありがとうございました。また、今日は市長さんにも同席いただいており

ます。この２年間で皆さんからいただいた色々なご意見・ご要望等のうち、

他市町村への乗り入れについての意見が多くありましたので、それを議題と

して３回委員会を持たせていただきました。その結果、試験的ではございま

すが、海南病院への乗り入れということを決めていただき、議会に上程して

いただいた結果、予算をいただけたということで、一歩前進できたのではな

いかと思いまして、今日、市長さんにも改めてご報告できたのではないかと

思っております。いずれにしましても、今後大きな問題が色々あろうかと思

いますが、これによりまして、市民のみなさんの一人でも多くの方に利用し

ていただけるような体制に持っていけたらと思っておりますので、皆さんど

うかよろしくお願いします。 

 

・市長あいさつ 

愛西市巡回バス運行検討委員会の委員の皆様方には、この難しい案件につ

きまして、回数を重ねて議論していただきまして誠にありがとうございます。

また、常日頃は愛西市の市政に対しましてもご理解・ご協力をいただきまし

て本当にありがとうございます。 

ご承知のとおり、現在愛西市内ではそれぞれ巡回バスルートを運行させて

いただいておりますが、何より多くの方々に乗車をしていただきたいという

思いのもと、運行等の検討等をさせていただいております。そんな中、今回

の巡回バス運行検討委員会の皆様方には、新たなルートといたしまして、海

南病院への試行運転をというご意見等もいただきました。そしてこの９月定

例議会におきまして、その予算を上程させていただきまして、また、議員の

皆様方からも様々な意見をいただきましたけれども、認めていただきまして、

今回試行運転をさせていただくことになりました。 

やはり時代の変化と共に、乗られる方々や市民の方々のニーズは変わって

参りますので、多くの皆様方のご意見をいただきながら、できる限り多くの

方々に乗っていただけるようなバス運行を今後もして参りたいと思っており

ます。全ての方に満足できるような形にはならないことも多々あると思いま

すが、できるだけ近づけていきたいという思いのもと、我々も行政運営を進

めていきたいと思っておりますので、今後、各委員の皆様方におかれまして

も、様々な立場から、様々なご意見等をいただきますようお願いを申し上げ
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

委員長 

 

 

委員 

 

まして、皆様に対する感謝と御礼のご挨拶に代えさせていただきます。今後

もお世話になりますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

― 市長、公務のため退席 ― 

 

議長：加藤委員長が進行 

 

１．巡回バスの運行について 

 

【事務局より報告】 

・海南病院と調整し、病院側の施設整備が完了する１２月から試験運行開始 

・お知らせは広報１２月号と一緒に全戸配布する予定 

・バスは１５人乗り（運転手含む）のバスを借り上げて運行 

・運行時刻、概ね３０分に１本の間隔で約１３便運行（資料１参照） 

・バス停の場所について 

①市役所側バス停：現在の愛西市役所の巡回バスの停留所に追加で設置 

②海南病院側バス停：病院の敷地内の中ほどの出入口のところに設置 

・海南病院時刻表には３市町が同じバス停に乗り入を行うため、３市町の時

刻表が３つ並ぶ。また、同じ時間帯に３台が重なることがないように調整 

（道路事情等で偶然時間が重なる場合が想定されるが、３台とも乗降のため

だけに停車するため、バスの後ろに待機して順次停車） 

 

病院への乗り入れについては以上のような形で今後運行していくことにな

りますが、今後の巡回バスの時刻表の改正の際に参考とさせていただくため

には、最低でも１年以上は実績数値を確認する必要があろうかと思います。

それらを踏まえて、来年度につきましても今年度と同様に平成３０年３月く

らいまでは運行をさせていただきたいと思いますが、皆さんのご意見をお伺

いしたいと思います。 

 

今回の臨時運行バスの補正予算はどれくらいの見積りか。 

 

 平成２８年１２月から平成２９年３月までの試験運行にかかる補正予算は

約３５０万円になっております。 

 

 費用対効果はあるのか。 

 

それを期待して始めたことだが、３か月ほどの集計データで費用対効果の

有無を判断するのは難しい。 

 

ケースによって乗車人数に変動があると思われるため、１年間調査して決

定をするということはいいのではないかと思われる。 



- 5 - 

委員 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

３か月間やってみて問題になるのは、おそらく午後の行きの便と帰りの便

がどうなるかというところではないかと想定される。あまり人数が少なけれ

ば、４月１日からの改訂に生かしてもらいたい。 

 

時刻表の配布はするのか。 

 

このお知らせをもって時刻表の配布とさせていただきます。 

 

試行運転される時には幅広い市民の声を聞いていただいて、平成２９年４

月から１年間また継続して行う場合には、ルートを設定して欲しいというこ

とを希望します。また先ほども言われたみたいに、費用対効果という問題も

あり、せっかく走らせたものの、乗る人が少ないということではいけないと

思いますので、ぜひここの委員を含めて、色々な機会にＰＲをして欲しいと

思います。やはり口コミで知らせていかないと、せっかく費用をかけても利

用する人が少ないと、結果的には廃止という形になりますので、そこの部分

は協力してやっていきたいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

現行の巡回バス全体の金額も教えてもらえないか。 

 

現行の巡回バス全体の予算は約４０００万円です。 

 

これは私の勝手な思いですが、私たち自身も何か実績を持って帰りたいと

いうことで発言させていただいたことを記憶しております。この結果、海南

病院への試行運転について、議会もご理解いただきありがたく思っておりま

す。これから追跡調査をしていただいて、極端な話、利用者がほとんど見込

めなかった時には、英断をもって中止するということも必要ではないかと思

っております。また、追跡調査の結果を現在の検討委員にもお知らせいただ

けるとありがたいです。 

 

乗客数については、事務局のほうで調査をさせていただきます。可能であ

れば、簡単なアンケートをバスに乗っていただいた方に書いていただいて、

把握できたらということを検討をしております。そういった実績数値を踏ま

えまして、今後の改正に向けてよりよいものが作れたらと考えております。 

 

この時刻表を見ると、愛西市役所発の時刻が中途半端な時刻になっている

が、これを分かりやすい発車時刻にしていただけるといいのではないか。 

 

実際海南病院まで走ったところ約１５分かかりましたが、市役所で待つ時

間も考慮しなければ、今後の運行に支障が出ますので、市役所までの時間は

余分を見て時刻表を組んでおります。 

市役所から海南病院までは１６分でやっております。海南病院から市役所
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委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員 

 

委員長 

までを１９分余分を見て組んでおりますので、市役所で待つ時間も多めにし

て次回の運行に間に合わせるというような形で時刻表を組んでおりますの

で、ご理解していただきたいと思います。 

単純に１５分－１５分のきりのいい数字でやろうと思えばやれますが、お

そらく徐々に遅れてくる可能性が高いので、そういったことも考慮して多少

時間に差をつけております。 

 

このバスは運転手入れて１５名となっているが、１４名しか乗れない訳で

あって、１６名～１７名来た場合、乗れなかった２名～３名については、次

のバスを待ってから乗らないと行けないのか。 

 

お知らせ資料の下段あたりにも書いてありますように、状況によっては乗

れない可能性もありますので、その際は次の便をお待ちいただくということ

も致し方ないと考えております。 

当然利用者が多ければ、来年度については、バスの定員を増やすこと等も

考えておりますので、今年度の３月まではこの乗車定員のものでお願いした

いということでご理解いただきたいと思います。 

 

最初にこの時刻表ですが、市役所の発着は必ず０分か５分になっておりま

す。これは半端な時刻ではありません。海南病院のほうは先ほどの説明で、

３台あるバスが同時にバス停に着く可能性があるので、２市町と調整してこ

ういう時間になっているということで理解しております。ダイヤというもの

は非常に難しい問題です。とにかく今回は試験運行ですので、私達がどうい

う理解をしながら見守っていく必要があるのではないかと思います。他の委

員からご指摘がありましたけれども、心配事をしていたら、心配はそれこそ

次から次へと入ってきます。私達委員としては、まず１台他市町村へ乗り入

れをするということ、そして今までの議論の中で海南病院への乗り入れが一

番大きい目的でしたので、そこにまず行くということで、今回は私ども理解

したいと思っています。相当苦労されてこのダイヤを組んだと思います。市

役所の発着時刻は０分か５分に必ずなっておりますので、これは利用する側

が自分で考えて利用するしかないと思います。 

 

色々ご意見等ありましたけれども、またこれからの宿題もありますけれど

も、とりあえず事務局が冒頭に申しましたように、この試験運行を平成３０

年３月まで実行するかしないかを決めていただきたいと思います。 

皆さんどうですか。決めていただかないと、事務局もこれからの方向性が

取れませんので。皆さんそれでよろしいですか。 

 

異議なし。 

 

それでは事務局よろしくお願いします。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

２．その他 

 

皆様もご承知のことと思われますが、委員の任期が今月末で終了となって

おります。 

また先ほどのお話もあったように、巡回バスのダイヤの改正については、

以前の会議の中で、４庁舎の便の運行状況の１年間の統計を見て判断するこ

ととなり、また今回の海南病院のバスの利用状況についても、１年以上見て

から判断することとなりましたので、来月以降にすぐ委員会を招集するとい

うまず必要性がないということで、新年度以降のどこかのタイミングを見計

らいまして、新委員の募集をしたいと思います。新委員の募集要項はまだ完

成しておりませんので、来年の４月以降に新しい素案ができましたら、また

要綱を公開させていただきまして、またご縁がありましたらお願いしたいと

思いますので、その時はよろしくお願いしたいと思います。 

 

先ほど委員の方からもご意見がございましたが、こうして試験運行という

ことで始めさせていただきますので、病院に通われている方に、少しでも利

用の促進・ＰＲを行っていただきたいというのが本音でございます。今後は

新委員の方で、現状の市内の巡回バスと、今回の試験運行の結果を踏まえま

して、新しく巡回バスのルートをまた検討していきたいと思っておりますの

で、まずはこの海南病院の試行運転をＰＲしていただいて、少しでもその乗

車数を上げていただきたいというのが私の願いですので、今後ともよろしく

お願いいたします。 

 

全体を通じて何か皆さんございましたら。 

 

事故になった場合には、お客さんを対象とした保険は掛けてありますか。 

 

その車が事故をした場合に、乗り合わせたお客さんを対象とした保険は入

っております。 

 

車いすの方は乗れないですか。 

 

もともと現行の巡回バスも乗れませんし、今回の臨時運行バスも乗れない

状況です。 

 

病院の直行のバスにはせめて車いすの方が乗れるものにするという訳には

いかないのですか。 

 

試行運転の中のアンケートを取るということですので、その結果を見て現

委員あるいは新委員にお話があるものと思われます。今回の意見は来年度の

検討材料だと思います。先ほど申し上げましたように皆さんの思いは色々あ
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委員長 

 

ると思います。病院ですから車いすを積んだ介助者も必要ということは十分

想定されますけれども、とりあえずアンケートの結果あるいは要望の内容次

第では、違うバスを発注する必要があることも想定されますし、それに付随

して臨時運行バスの予算を増額する必要があるのか、そういうことも検討し

て議会に上程しなければならないことになると思います。その一方で私達の

希望を総合して今申し上げていくことは良いことではないかと思います。 

 

以上で今回の委員会を閉じさせていただきます。 

この２年間皆様方のご指導・ご協力を得まして今日を無事に迎えることが

できました。またどこかでお会いすることもあろうかと思いますけど、これ

を機にまたその時はひとつよろしくお願いします。本当にどうもありがとう

ございました。 

 

 


